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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和６年度　第１３回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和７年３月２１日（金） 

　開会　午後１時３０分　　　　閉会　午後３時３５分 

 

３．場　　所　　　更別村農村環境改善センター視聴覚研修室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 宝輪祐子 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 伊藤啓展 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席

主 幹　兼 

社会教育係長
道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 河原崇行 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

教 育 長　　それでは只今から、令和６年度第13回更別村教育委員会議を進めて参ります。 

　　　　　　まずはじめに日程第１、会期の決定についてお諮りいたします。会期につきま

しては、本日１日限りとすることでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

て確認、ご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　３月６日に行われた体育館空調設備整備に関する勉強会がＷＥＢで開催された

と報告がありましたが、どんな内容だったんですか？ 

河原係長　　国の方で補助金の制度を作ったのでその制度説明がされたものです。 

佐藤代理　　空調はどういうものがいいよとかの勉強会ではなく、補助金を使うにはどうす

ればいいかという内容だったの？ 

河原係長　　はい、補助金を利用する際は断熱が必要だみたいな話がありました。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に２．幼稚園、小中学校の年度末・年度始休業について説明をお願いします。 

伊東次長　　（２．幼稚園、小中学校の年度末・年度始休業について説明をする） 

教 育 長　　只今、２．幼稚園、小中学校の年度末・年度始休業について説明がありました。 

　　　　　　この件について質問等はございませんでしょうか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に３．令和７年度各種職員の採用について説明をお願いします。 

伊東次長　　（３．令和７年度各種職員の採用について説明をする） 

教 育 長　　只今、３．令和７年度各種職員の採用について説明がありました。 

　　　　　　この件について質問等はございませんでしょうか？ 
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　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第３　報告第１号　教育行政報告の追加報告について事務局から説明

をお願いします。 

伊東次長　　（報告第１号　教育行政報告の追加報告について説明をする） 

教 育 長　　只今、報告第１号　教育行政報告の追加報告について説明がありました。 

　　　　　　この件について何かご質問等はございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第４　議案第１号　更別村立学校における教職員のハラスメント防止

等に関する指針の制定について、事務局より説明をお願いします。 

伊藤参事　　（議案第１号　更別村立学校における教職員のハラスメント防止等に関する指

針の制定について説明をする） 

教 育 長　　只今、議案第１号　更別村立学校における教職員のハラスメント防止等に関す 

る指針の制定についての説明がありました。 

　　　　　　この件について何かご質問等はございませんか？ 

佐藤代理　　今回の指針制定に当たって、北海道では以前からあったものなの？ 

伊藤参事　　以前から制定されていたと思われます。十勝管内の市町村でもそれぞれ指針を

定めており、今回、更別村も北海道に倣って制定するものです。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第１号　更別村立学校における教職員のハラス 

メント防止等に関する指針の制定については提案のとおり制定することとしてよ 

ろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり） 

教 育 長　　それでは議案第１号　更別村立学校における教職員のハラスメント防止等に関 

する指針の制定については提案のとおり制定することと致します。 

　　　　　　次に日程第５　議案第２号　更別村立学校管理規則を改正する規則の一部を改 

正する規則制定の件について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第２号　更別村立学校管理規則を改正する規則の一部を改正する規則制 

　　　　　定について説明をする） 
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教 育 長　　只今、議案第２号　更別村立学校管理規則を改正する規則の一部を改正する規 

則制定について説明がありました。 

　　　　　　この件について何かご質問等はございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第２号　更別村立学校管理規則を改正する規則 

の一部を改正する規則制定については提案のとおり改正することとしてよろしい 

ですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり） 

教 育 長　　それでは議案第２号　更別村立学校管理規則を改正する規則の一部を改正する 

規則制定については提案のとおり改正することと致します。 

　　　　　　次に日程第６　議案第３号　更別村立学校管理規則の制定についての一部改正 

について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第３号　更別村立学校管理規則の制定についての一部改正について説明 

をする） 

教 育 長　　只今、議案第３号　更別村立学校管理規則の制定についての一部改正について 

説明がありました。 

　　　　　　この件について何かご質問等はございませんか？ 

佐藤代理　　プログラミング全体計画って白紙のものでいいの？ 

　　　　　　他の用紙は何月何日にこれをやります的な欄があるけど。 

伊藤参事　　プログラミング全体計画の内容については、それぞれの学校が実情に合わせて

作成することになっており、特段様式は定まっておりません。 

　　　　　　なので、様式としては枠だけ設けることになります。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

本間委員　　今まで書類があって、それぞれ記載があったんだと思うんですが、今回校務支

援システムの様式に合わせてということは、ペーパーレスにするということ？ 

伊東次長　　今までは独自にエクセルなどで作成していた様式に入力したものを印刷して提

出していただいていたんですが、今後、校務支援システム上で統一された様式に

なっているものを使用することになります。 

　　　　　　教育委員会では、各学校で入力したデータは見れませんので、各学校から印刷

したものを教育委員会に提出することとなります。 

本間委員　　学校で入力したものがそのまま教育委員会で確認できれば便利だなと思ってい
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たんですが、そこまではなっていないんですね。 

伊東次長　　はい。 

本間委員　　わかりました。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第３号　更別村立学校管理規則の制定について 

の一部改正については提案のとおり改正することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり） 

教 育 長　　それでは議案第３号　更別村立学校管理規則の制定についての一部改正につい 

ては提案のとおり改正することと致します。 

　　　　　　次に日程第７　議案第４号　更別村部活動地域移行検討協議会設置要綱の一部 

を改正する要綱制定の件について事務局より説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第４号　更別村部活動地域移行検討協議会設置要綱の一部を改正する要 

綱制定の件について説明をする） 

教 育 長　　只今、議案第４号　更別村部活動地域移行検討協議会設置要綱の一部を改正す 

　　　　　る要綱制定の件について説明がありました。この件につきまして何かご質問等は 

　　　　　ございませんか？ 

佐藤代理　　委員会のメンバーのことで確認させてください。 

少年団の関係者は委員会の中には入らないという理解でいいですか？ 

伊東次長　　スポーツ少年団本部の代表者には入っていただいております。 

　　　　　　今回はまずは部活動の地域展開ということで、将来的にはスポーツ少年団のこ 

とも議論に含めなければならないと考えております。 

教 育 長　　補足説明をさせていただきますと、前回検討協議会の中でもスポーツ少年団の 

ことも話し合いをしていかなければという意見が出ております。ただ、伊東次長 

からも説明があったように部活動の地域展開そのものが非常に複雑で難しいため、 

まずは学校の部活動に関して話し合いを深めていこうという整理となっています。 

　　　　　　また、今回の委員構成の中で教育長が必要と認める者を追加できると記載して 

おりますので、将来的にはスポーツ少年団やその後援会の方に入っていただき議 

論をすることは可能となっております。 

　　　　　　まずは部活動の範囲内で議論を進める方針となっております。なお、情報の共 

有に関しては、令和７年度に導入します部活動改革推進員が中心となって情報提 

供していくこととなります。 
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佐藤代理　　はい。わかりました。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第４号　更別村部活動地域移行検討協議会設置 

要綱の一部を改正する要綱制定の件については提案のとおり改正することとして 

よろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり） 

教 育 長　　それでは議案第４号　更別村部活動地域移行検討協議会設置要綱の一部を改正 

する要綱制定の件については提案のとおり改正することと致します。 

　　　　　　次に日程第８　議案第５号　教職員人事の内申について事務局より説明をお願 

いします。 

伊東次長　　（議案第５号　教職員人事の内申について説明をする） 

教 育 長　　只今、議案第５号　教職員人事の内申について説明がありました。 

　　　　　　この件についてご質問等はございませんか？ 

本間委員　　小中学校の学級数は変わらないんですよね？ 

教 育 長　　上更別小学校は１年生２年生単式だったんですが、今年から１・２年生が複式 

学級になり１減となります。 

本間委員　　更別小学校に司書教諭を置かなきゃならない理由で先生が増えるのかと思って

いたんですが。 

教 育 長　　諸事情の関係で道から人事配置されないため、今回村の予算で司書教諭を置く 

ことになりました。 

本間委員　　わかりました。 

教 育 長　　他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　それでは議案第５号　教職員人事の内申については、この内容のとおり承認い 

ただくことでよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり） 

教 育 長　　それでは議案第５号　教職員人事の内申については承認することと致します。 

伊東次長　　すみません。一応委員の方もご存じかとは思いますが、人事に関する報道発表 

時期については、管理職が３月２４日、一般職は３月２５日に報道されることと 

なっておりますので、その点はご留意いただきますようお願い致します。 
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教 育 長　　それでは日程第９　議案第６号　更別村教育委員会職員人事の承認について事 

務局より説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第６号　更別村教育委員会職員の人事の承認について説明をする） 

教 育 長　　只今、議案第６号　更別村教育委員会職員人事の承認について説明がありまし 

た。この件について質問等ございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　それでは議案第６号　更別村教育委員会職員人事の承認については、この内容 

のとおり承認することでよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり） 

教 育 長　　それでは議案第６号　更別村教育委員会職員人事の承認については承認するこ 

とと致します。 

　　　　　　それでは次に日程第10　その他ということで、１　当面する教育行政上の諸課 

題についてで令和７年第１回更別村議会定例会での教育行政に関する内容につい 

て説明をお願いします。 

伊東次長　　それでは３月１１日からの更別村議会定例会で審議された内容について要約で 

はありますがご報告させていただきます。 

　まずは１つ目、令和６年度一般会計補正予算に関する内容です。 

　更別農業高校の生徒確保支援事業で６５３万円程度を減額している理由は何か 

との質問がありました。 

　この件につきましては前回の教育委員会議でも説明したとおり、スクールバス 

の運行日程が当初２０３日運行で予算を計上しておりましたが、実績としては 

１８８日となり、約４４０万円減額となっております。その他、路線バスの通学 

助成で２００万円、週末滞在費用助成で約２１万円の減額が見込まれるものです。 

　　　　　　２つ目、小中学校の光熱水費についても減額となっており、議員からエアコン

稼働しているのになぜ減額となったのかとの質問に対しては、当初予算において

使用量を過去３か年平均で算出しており、また予算編成時には国の電気料等の補

助を考慮せず予算を計上しておりました。国の助成が継続されたことに伴い執行

額が少なくなっていると説明をしております。 

　　　　　　なお、エアコン稼働によって電気使用量が極端に増えたということは見受けら

れませんでした。 

小林所長　　次に令和７年度一般会計予算に関する質疑について報告します。 

　　　　　　まず最初に質問があったのは給食センターに関する内容です。 
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　　　　　　１点目は給食費の賄い材料費が６年度から公会計化されたが、７年度の予算で

45万円程度の増額で足りるのかというものでした。 

　　　　　　これに対しては６年度の予算編成時には単価改定前だったため、ある程度上乗

せして予算計上しておりました。その後、単価が正式に改正され、若干値上がり

しました。 

　　　　　　その単価に人数をかけて計算した結果、約５０万円弱の増額で収まっていると

いう説明をしております。 

　　　　　　２点目、給食の量が減ったという先生・生徒の両方から聞かれることについて、

これは子どもの栄養に関わる重要な問題であり、給食費を上げてでも栄養管理を

強化すべきではないかという意見もありました。例として以前は３品４品出てい

たのに、今は２品しか出ていないとの声がありました。 

　　　　　　これに対しては、例えば混ぜご飯系の日は、そのご飯に具材が含まれるため、

副食が１品減るといった理由があると説明しております。 

　　　　　　但し、栄養価については基準を満たすように計算しており、確保できていると

回答しております。 

　　　　　　また、現状として子供たちが急に給食が足りなくなって他の学年にもらいに行

ったり、先生方から量が減ったような気がするとの声が聞こえると。子どもの成

長に大事な時期だと思うのでしっかり管理してほしいとの話がありました。 

　　　　　　その件については、繰り返しになりますが栄養価についてはしっかり確保して

いることを説明し、給食メニューの中でやはり子供たちの好きそうな揚げ物だっ

たりした場合は給食が残ることは少ないのですが、逆もあることも運営委員会で

色々な話を伺っているので、改善できるところは改善していきたいと思っており

ます。 

　　　　　　その続きで、給食を残す学年もあるので教育委員会もフードロスについて推進

していただきたいとの意見がありました。 

　　　　　　その他、令和８年度供用開始に向けた人員構成についてどのように考えている

かとの質問がありました。 

　　　　　　その件については令和７年度に関しては月額パートタイム会計年度任用職員５

名と、スポットで入る日額パートタイム会計年度任用職員１名としている。新セ

ンター稼働後はアレルギー対応調理室を新設するので、令和８年度予算編成時に

何人必要か示したいお話ししております。給食センター関連は以上となります。 
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伊東次長　　部活動改革推進事業について、村としてどのように推進していくのかとの質問

に対しては、今回、部活動改革推進員を配置し、中学校教員、部活動担当教員と

連携し状況を把握し、将来、部活動に関わる方の発掘を行うことと、部活動改革

推進委員会にて意見を踏まえながら更別村に合った内容にしていきたいと回答

しております。 

　　　　　　あと、基本方針がしっかりしていないとダメではないかとの意見がありました

ので、教育長の方から、地域も含めたみんなで知恵を出し合い、子供たちのスポ

ーツ文化、芸術活動の充実を図る、あと部活動の教育的役割を維持すること、指

導者の確保を含む運営体制整備の充実を図り継続可能なものにすることを説明

しております。 

また、先ほど佐藤代理からもありましたが、将来的には少年団の在り方につい

ても必要ではないかとの意見がありました。 

　　　　　　その件につきましても、将来的に少年団についても検討する必要がありますが、

今は中学校の部活動についてしっかり対応していきたいと回答しております。 

　　　　　　その他、柔剣道場の管理委託料が上昇している件について質問がありました。 

　　　　　　この件については令和６年度予算にて同様の質問があり回答していますが、柔

剣道場と改善センターをつなぐ渡り廊下の部分が改善センター管理業務委託に

より実施している関係で、人件費等高騰により値上がりしており、指定管理料が

上昇した訳ではないことを説明させていただいております。 

　　　　　　また、別の議員より指定管理による利用状況の変化について質問があり、即答

できず１８日に回答したのですが、トレーニングセンターは令和元年から４年ま

での平均利用者数が１０，６５０人でしたが、令和７年２月末までの利用者が 

１５，１４５人となっております。 

柔剣道場は平均１，５８３人に対し１，７４０人ということで１４％増、コミ

ュニティプールについては平均４，５５２人に対し５，２４６人ということで 

２１％増となっていることを報告させていただいております。 

　また、別の議員から小学校リンクについて、今年度暖冬の影響により年明けに

やっと完成したけど、実質使用するのが２週間程度しか使用できない状況になっ

ているため、今後の対応について検討する必要があるのではないかとの意見があ

りました。 

　この件につきましては教育長から回答いただいたのですが、小学校リンクは村

民リンク同様、昼夜を問わず作業していただいたことに感謝を申し上げておりま
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す。 

　スケートについては学童スケート大会や記録を作る会など更別会場で数年に１

回行われるため、村民スケートリンク造成は維持しなければならないと考えてい

ること、学校内のリンクについてはＰＴＡに協力いただき造成しているところで

すが、引き続きリンクを維持していきたいと考えているということで、教育委員

会としては協力できることは協力していくことと、造成期間や方法については、

今後検討する必要があるとの考えを述べております。 

　この質問に関して議員としてもリンク造成に関して反対している訳ではなく、

維持することに対して肯定的な考えをもった意見でした。 

　３つ目に教育委員会に対しての一般質問がありました。皆様には別紙として内

容をまとめたものをお渡ししております。 

教 育 長　　この件については、私の方から説明して問題ありませんか？ 

伊東次長　　お願いします。 

教 育 長　　安村議員より小中学校体育館の猛暑対策の必要性について質問がありました。 

今年度、体育館に１台ずつ気化熱冷風機を導入したが、産業文教常任委員会の

所管事務調査においてあまり効果が期待できないので改善に向けて再構築して

はとの質問に対し、まず回答として、今使用している気化熱冷風機については体

育館全体を冷やすことはできないこと、あと稼働音が大きいこと、水の処理に手

間がかかることなどの問題点はあるは認識している。各学校の現状としては大型

サーキュレーターとして活用していることを伝えました。 

　　　　　　今回国で特例交付金として１２月に創設されたのですが、各学校の体育館が避 

難所になるという前提と、断熱が確保されていること、この２つの条件が満たさ 

れていれば空調設備工事及び関連工事に対して２分の１が交付されるというもの 

ができました。この交付金については令和１５年度までが対象となっていますの 

で、色々な学校改修もあることや村の財政状況も踏まえながら、導入時期を今後 

検討していきますというお話しをさせていただきました。 

　　　　　　それに対して議員から明確な答えがないのは残念ということと、エアコンの他 

にスポットエアコンというものがあってこれはお金はそんなにかからないので導 

入する際は参考になればとのことで議会終了後、資料をいただきました。あと、 

産業文教常任委員会による所管事務調査結果についても教育委員会の中で共有し 

て、今後について検討してほしいというお話しがありました。 

　本来であれば１１月とか１２月の教育委員会議にてお話しをすべきことだった 
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んですが、それができなかったのは大変申し訳なかったと思います。 

　　　　　　所管事務調査結果の中でも猛暑対策としては今ひとつ快適な環境にはなってい 

ないことと、児童生徒並びに先生方の健康保持が懸念されることから早急に協議 

し結論を導くことが急務であるとされており、ひとつの方向性としては特別教室 

のいくつかに焦点を絞り、順次エアコン設置していくことや、体育館についても 

避難所に指定されていることから最良の改善を講じられることを望むとされてい 

るので、令和７年度に移動教育委員会の中で各学校のエアコンの状況とか教育委 

員の皆様と実際にどうなのか確認して、学校の環境については相談させていただ 

きたいて決めていきたいと考えています。 

　　　　　　只今、予算の関係とか一般質問に関して説明をさせて頂きましたが、どの内容 

でも結構ですのでご意見等ございましたらご発言お願いしたいと思います。 

佐藤代理　　体育館の冷房の話、遮光ネットを張って横の非常口を開けるなどの工夫をして 

みるのはいいかもしれない。私のビニールハウスも、遮光ネット張って風が抜け 

ればかなり涼しくなるので。 

　　　　　　今回導入した冷風機がどれだけ大きい音がするのかわからないんだけど、非常 

口の１箇所に設置にて空気を出すような形にするとかしてみたら、少しは涼しく 

なるのではないかなと思います。 

　大型冷風機も最初から全体を涼しくできると考えていなかったと思うので、先 

ほども話したけど、出口に大型冷風機を置いて、熱い空気を外に出して、反対側 

の非常口に提案のあったスポットクーラーを設置してみるとか、やってみないと 

わからないけど、室内の熱い空気を外に出さないとなかなか涼しくならないんだ 

ろうなと思っています。 

　　　　　　断熱工事までやるとなると大がかりになるし、工期もお金もかかるしね。 

教 育 長　　学校の断熱に関して、うちの学校は大丈夫って話だよね？ 

伊東次長　　体育館自体が寒冷地仕様になっているので、防寒という部分に関しては問題な 

いんじゃないかと建設担当から聞いております。ですが実際に今回の交付金を活 

用することになったとした場合、やっぱり床下や屋根に断熱工事が必要だよとか 

言われる可能性はあります。 

　先ほど代理が話されたように、まずは使い方を工夫しながらやってみるのがベ 

ストなのかもしれません。 

佐藤代理　　今、体育の授業をやるときって上の窓ガラス開けてないですよね？ 

伊東次長　　外からの熱い空気を入れたくないため、開けてないと思います。 
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教 育 長　　しばらく開けていないから開けづらくなっている場合もあるみたいですが。 

佐藤代理　　わかるような気がします。 

河原係長　　学校教育係の方からは、代理の言われたような使い方を去年の段階で学校に話 

してはいるので、暑くなる前にもう一度、その話をしておこうかと思います。 

　　　　　　日が入ってくると暑くなるため、日中カーテンを閉めておくとか、大型冷風機 

を換気扇代わりに使ってみるとか、使用方法を考えていきます。 

佐藤代理　　北側の非常口を開けて空気を送り出すとか、駐車場の照り返しがあるか……。 

河原係長　　色々工夫したいと思います。 

教 育 長　　令和６年９月１日現在の全国の体育館に冷房が入っているかという調査があっ 

たんですが、九州とか５％以下なんですよね。あんなに暑いところでも。沖縄も 

あまり入っていなくて。体育館に冷房が入っているのは東京とか都市部には結構 

入っているんですけど、北海道も５％以下で十勝管内はどこにも入っていません。 

　　　　　　冷房はないんですけど使っているのは直径１～１．５メートルぐらいの大きな 

扇風機を使って風を出している状況なんです。ただ今回の交付金創設で各町村が 

どれぐらい動いていくかというところなんですが、中札内村、大樹町はまだ考え 

ていないということでした。 

伊東次長　　エアコンを設置した場合でも、競技によっては風の影響を受けないエアコンを 

導入することは正直なところ難しいと思います。 

教 育 長　　涼しい風を送り出すようなエアコンしか設置できない可能性もあるということ 

ですね。 

伊東次長　　概算で建築担当にどれぐらい費用がかかるか確認したところ、１校あたり約 

４，５００万円程度かかると言われております。これはエアコン設置のみでです 

が、設置方法につきましても現在暖房で使っている吹き出し口から冷風を出すこ 

とになるため、競技によっては影響が出てしまう可能性があると思われます。 

教 育 長　　他の施設の改修もあるから悩ましいところでもあるんですよね。 

　　　　　　過疎債が借りられるのは令和１２年までといわれていて、できればそれがある 

うちにという話もあるんですが……、もうある程度方向性を出さないと間に合 

わなくなることもあるんですよね。 

神成委員　　地域移行もあるから、中学校建て直しの時に体育館を大きくして、小学校の少 

年団とかも一緒に練習できる場所にするとか。そうしたらエアコンをちょっと我 

慢して、体育館を大きくして一緒になるときにエアコンがあればいいのかなと思 

いました。 
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教 育 長　　体育館って改築できないんですよね？ 

伊東次長　　中学校に関してはできないと思います。 

小林所長　　中学校は耐力度は調査をして大丈夫だったんですよ。自分が担当していたとき 

に遡れば、小学校の敷地内に中学校を持って行っていうのも一つの選択肢にして 

いたんですけど、例えば校舎をどこかに移転する場合は補助金の対象になるとい 

う話はあったんですよね。だけど体育館を別の場所に移転する場合は補助対象で 

はないということで、全部手出ししなければならないという話なんです。ただ、 

全て合併した校舎を建てますとかだった場合は、また別なんですけど。中学校を 

単体でどこかに移すとなると体育館は全部自腹で建てるということになります。 

教 育 長　　豊頃が小中併設の校舎にしたんですが、小学校を中学校敷地に持ってきて。あ 

れで３０億って言ってました。 

（え～という声） 

教 育 長　　それからもまだ値上げはしていますよね。 

寺井委員　　校舎の中は見ていないのですが、体育館は素晴らしい。木でできた。 

　　　　　　揺れるんですけどね。 

教 育 長　　ご意見色々ありがとうございます。その後何かございませんか。 

　　　　　　あとリンクのことは、昨年も質問が出ていて、こんなにお金をかけて費用対効 

　　　　　果があるのかみたいなお話しがあったかと思うのですが、今年はどちらかという 

と作り方を工夫したらいいのではないかという質問だったんですが。 

小林所長　　本会議の中では、雪をどこかから持ってくるみたいな話もされていたんですよ 

ね。今年は十勝管内どこも雪が降っていなかったので相当山奥にいかないと無理 

だと思うのですが。 

教 育 長　　今回も雪が少なくてどこからか運んできているんですよね。更別小学校も運動 

広場も持ってきたと言っていました。どこから持ってきたかは聞いていませんが。 

佐藤代理　　持ってくるにしてもきれいな雪ってなかなか確保できない。 

教 育 長　　かなり苦労して作ってくれたとお聞きしております。令和７年度は両小学校も 

作ると聞いていて、それ以降、特に更別小学校のリンクにつきましては、私が教 

頭時代にもその頃から十数年前からずっと課題になっていて、私が小学校出たと 

きに更別小学校はリンク作らなくなったんだってと聞いて、そうだったんだと思 

ったらまた作っていたので、きっとどこからかやっぱり作ろうという話になった 

んだなと思って。 

　　　　　　なかなか難しい、５０年以上作られている歴史あるリンク作りなので。でも気 
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候も変わってきていますし。 

神成委員　　後半は小学校のリンクはボコボコ穴が開いていて、タイムを計るときは何カ所 

もコーンを置いて、タイムよりも安全重視で滑ってくださいって言ってやってい 

たぐらいだから。ほんと、正味何回かぐらいしか滑れなかったのかなと思って。 

　　　　　　環境部のお父さんの労力ったら申し訳ないぐらいだった。スケート人口も減っ 

ちゃっているから寂しい思いはあるんですけ……。もっと寒くなればいいんです 

けどね、でもお天気だから。もうこれから寒くなることってないですよね。 

佐藤代理　　大樹町は白く塗装されたところで造成しているの？ 

教 育 長　　白いカーテンをコース上に敷いて作っていると聞きました。 

佐藤代理　　片付けるのも大変だろうね。 

小林所長　　うちのリンクも土が出てきた時にスポット的ではありますが白い布なりタオル 

なりを敷いて水をまいていると聞いておりますが、コース全面的に敷いていると 

なると大変な労力になると思われます。 

教 育 長　　広尾町もリンクを作っていたんですが気候の関係でリンクはないんですよね。 

本間委員　　雪が３０㎝ぐらい降ってくれれば温暖化の中でも作れるんですが、去年は１２ 

月の１０日ぐらいは寒くて雪降ってから暖かくて上更別小学校も更別小学校も苦 

労していたと話を聞きました。 

教 育 長　　なかなか難しい問題ではありますが、それを確認して最終的には造成してくれ 

ている方が物理的に厳しいということになれば、それを一番優先していくしかな 

いかなと思っております。 

　　　　　　その他、何かございませんか？ 

佐藤代理　　給食に関して、言いたいのは他の学年に借りたという話はちらっと聞いたんで 

すけど、結局そうなっちゃうと貸した学年が足りなくなるのではないかと思うと 

ころがあったり、どの学年も残さないで（給食センターに）帰ってくるならわか 

らないでもないんですけど、食缶を見てどの学年がかなり残っているなとかなど 

把握できるかなと思います。 

　　　　　　全学年が全てなくなっているんであれば量が足りないのかな、栄養価は確保し 

ているんだろうけど、他の学年から借りるっていうのはちょっと違うような感じ 

がしています。 

　　　　　　余っているんであれば問題ないんですが、その学年の人数分の必要な量と栄養 

価分を確保して給食配送しているので、そこは違うのかなと思いました。 

小林所長　　低学年は残ってくるんですよね。学年が上がっていけば空になってくることも 
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多いんですけど、低学年がなかなか完食っていうのは難しいのかな。 

神成委員　　時間が足りないんですよね。食べるのも遅いので。 

　　　　　　移動教育委員会の時に１年生と一緒に食べたんですが、食べるのがゆっくりだ 

なと思って。おかわりに行く時間もないっていう感じなんですよね。 

小林所長　　給食センターも調理員の数が限られていてどこまでできるか、限界もあるんで 

すよね。その時間に出せる作業しかできないので。 

　　　　　　栄養価そのままで量を増やしたら、栄養過多になるので、材料を鑑みて計算し 

直しをしなければいけないのかなと思っています。 

　　　　　　栄養教諭と相談してみなければならないのですが、運営委員会でも同じような 

お話しをいただいているので、できることはやりたいと思いますが大幅にみんな 

が毎回ちょうどいいというのはほぼ不可能かなと思っています。できることはや 

っていきます。 

教 育 長　　小学生、中学生でそれぞれ量変えていますよね？ 

小林所長　　小学校の中でも低、中、高で変えています。 

佐藤代理　　（全国体力・運動能力等調査で）朝食を食べないって子どもが増えているんだ 

よね？ 

教 育 長　　そうですね。以前は更別の子は朝食べる子の率は高かったんですよね。 

本間委員　　それだったら（給食）食べるよね。 

小林所長　　朝昼兼用にして昼に満たそうとされているのであればきついですけどね。 

佐藤代理　　朝食もしっかり食べてこようとアピールしなきゃダメだね。 

小林所長　　給食だよりの中で定期的に朝、昼、晩ちゃんと食事をしましょうというお知ら 

せをしています。 

佐藤代理　　子どもと言うより親御さんに対してね。 

教 育 長　　啓発もしていかなければいけないというところですよね。ありがとうございま 

す。その他何かございませんか？ 

佐藤代理　　改善センターの管理業務委託っていうのはどういうもの？ 

伊東次長　　改善センターの夜間と週末の警備員の費用が上がってきています。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　その他、如何ですか？ 

　　　　　　この後も色々なことが出てくるかとは思いますので、その都度お話しを指せて 

いただきますので、よろしくお願い致します。 

　　　　　　それでは次に２　公立学校情報機器更新に係る各種計画の公表について説明を 
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お願いします。 

河原係長　　（２　公立学校情報機器更新に係る各種計画について説明をする） 

教 育 長　　只今、公立学校情報機器更新に係る各種計画について説明をしましたが、この 

件に関して何かご質問等ございませんか？ 

佐藤代理　　全国的に足並み揃えて実施しているものだと思いますので、、よろしくお願い 

します。 

教 育 長　　その他、何かございませんか？ 

本間委員　　計画公表はどのように行うの？ 

河原係長　　村ホームページにて公表することとしております。 

本間委員　　わかりました。 

教 育 長　　その他、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません。」の声あり） 

教 育 長　　それでは次に３　令和７年度更別村立学校教職員辞令伝達式について説明をお 

願いします。 

伊東次長　　（３　令和７年度更別村立学校教職員辞令伝達式について説明する） 

教 育 長　　只今、令和７年度更別村立学校教職員辞令伝達式について説明をしましたが、 

この件に関してはよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」の声あり） 

教 育 長　　それでは次に４　令和７年度更別村教育委員会会議開催予定について説明をお 

願いします。 

伊東次長　　（４　令和７年度更別村教育委員会会議開催予定について説明する） 

教 育 長　　只今、令和７年度更別村教育委員会会議開催予定について説明をしましたが、 

この件に関してはよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」の声あり） 

　　　　　　それでは次に、卒業式・卒園式日程について説明をお願いします。 

伊東次長　　（５　卒業式・卒園式日程について説明をする） 

教 育 長　　只今、卒業式・卒園式日程について説明がありました。この件に関してはよろ 

しいですか？ 

　　　　　　（「はい。」の声あり） 

　　　　　　それでは次に、６　入学式・入園式日程について説明をお願いします。 

伊東次長　　（６　入学式・入園式日程について説明をする） 

教 育 長　　只今、入学式・入園式日程日程について説明がありました。４月８日に更別小 
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学校と上更別小学校が同日同時間帯での開催となっておりますので、教育委員さ 

んには分かれて出席いただくことになります。ただ上更別小学校入学式につきま 

しては佐藤代理に祝辞をお願いしておりますので、よろしくお願い致します。後 

はどうしましょうか？去年と同じでいいですか？ 

本間委員　　私は上更別小学校に行きます。 

教 育 長　　それでは昨年と同様で、更別小学校は私と寺井委員、神成委員で、上更別小学 

校は、佐藤代理と本間委員で出席する形でお願いしたいと思います。 

寺井委員　　私、中学校の入学式欠席でお願いします。 

教 育 長　　よろしいですか。それでは次に次回の会議日程について説明をお願いします。

伊東次長　　次回の教育委員会議につきましては４月１１日金曜日に開催し、開始時間につ 

きましては後日調整し連絡させていただきますので、よろしくお願い致します。 

教 育 長　　次回の会議につきましては、４月１１日金曜日、開始時間につきましては後日 

調整しお知らせするとのことでしたのでよろしくお願い致します。 

それでは、本日用意致しました案件はこれで全て終了致しました。これをもち 

まして、令和６年度第13回更別村教育委員会議を終了致します。ご苦労様でござ 

いました。 

 


